
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度10月1日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

豊島区案件

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について（回覧）

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について（掲示）

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（４）児童相談所の開設について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について（掲示）

②令和５年度　区民交通傷害保険の団体募集について　

③令和５年度　区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023区政連絡会委員手帳の配布について

⑥町会連合会からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和４年１１月１０日（木）　午後２時～３時３０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度１１月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について（掲示）



古沢　秀明　委員長（折戸協和町会） 天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

委員 福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会） 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 渡部　義治　委員（巣鴨三親町会）

山田　勇　委員（栄和町会） 町田　光子　委員（巣鴨三明町会）

八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会） 田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会）

桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

出席者 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

島村　高彦 石橋　正史 川瀬　さなえ

豊島区民社会福祉協議会　田中総務課長

佐々木　男女平等推進センター所長

佐藤　ごみ減量推進課長

今村　自立促進担当課長

小林　児童相談所設置準備担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

儀武　さとる 池田　裕一

入江　あゆみ

区 　　

地区担当
課　　　長

水上　池袋保健所感染症対策調整担当課長

東部区民事務所 山川 ・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度10月1日付 管理職の異動について

　 ②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

質問 （委員）

歳末たすけあいのパンフレットは別途送られてくるのか。

回答 （豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

希望されているところには、資材と一緒にお送りしている。必要な場合はお送りする。

豊島区案件

１．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について（掲示）

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

　 ①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について（回覧）

　 ②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

区民説明会のチラシのマンションへのポスティングはどうするのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

マンションについても、全てのポストに投函する。

質問 （委員）

マンションは管理人がごみの分別をしているところが多いが、今後の資源回収はどうするのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

プラスチックの資源回収が始まると、管理人の役割が増えると思われる。大きな集合住宅への

対応については説明が必要になってくる。個別に説明していきたい。

質問 （委員）

モデル地区以外のところはいつ頃実施する予定か。実施にあたっては詳細な説明会が必要で

はないか。

回答 （ごみ減量推進課長）

なるべく早期に区内全域で実施したい。まだ明確な時期は申し上げられないが、令和５年度中

には実施したいと考えている。その場合は各地域で説明会を行っていく。

質問 （委員）

質疑応答要旨



令和５年度中に区内全域での実施となるとすぐに始まる。モデル地区でなくてもかなり理解して

いなければならない。プラスチックは分別しないで一括して出すことになっているが、種類が相当

違う。分別は区で行うのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

プラスチックは全てひとつの袋に入れて出してもらう。それを区が回収して、資源化するために

一括して中間処理を行う。委託事業になるが、区でそこまでを行う。

３．福祉総務課からのお知らせ

　 ①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について（掲示）

　 ②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明者：自立促進担当課長）

（質疑なし）

４．児童相談所の開設について

（説明者：児童相談所設置準備担当課長）

質問 （委員）

豊島区に児童相談所ができるのは画期的なこと。これまで東京都がやってきたことを区がやる

ことになるが、かなり業務が充実したものになるのではないか。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）

今までは新宿の児童相談センターが管轄していた。これからは、区で円滑かつスピーディーに

虐待相談に対応ができるようになる。

質問 （委員）

東京都は豊島区の業務が無くなる分、余裕ができるのか。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）

東京都と特別区は今後23区に相談所ができても連携していく。広域事業として、区外の里親に

豊島区の子どもを委託したり、他区や東京都の施設を利用することもあるので、各区、都と連携

して進めていくことになる。

質問 （委員）

23区で7番目の設置は早い方か。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）

本当は1番に設置したかったが、人材確保等検討を行ったため、7番目になった。今後相談件数

が増えれば職員数も増やすし、専門性のある職員を採用していく計画もある。充実を図りながら、

児童相談体制を整えていきたい。

質問 （委員）

虐待と家庭でのいじめはどう違うのか。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）



しつけと虐待との違いも含めて、子どもの権利を尊重できないような、言い聞かせるのではなく、

暴力で押さえつけることは全て虐待である。親が子どもを叱る時、叱り方によっては虐待にもし

つけにもなる。児童福祉法では子どもがどう思うかが論点になっている。いじめについても自分

が嫌なことを人にやってはいけないことが基本である。その点がいじめかいじめではないかとい

うことになってくる。

質問 （委員）

児童相談所設置にあたり、反対運動はなかったのか。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）

どういう施設ができるのかということと合わせて、一時保護所ができることも近隣には説明して

いる。非行少年が児童相談所に集まってくるのではないかと心配する声もあったが、それにつ

いて丁寧な説明をしながら開設に向けて進めてきている。大々的な反対運動はない。

質問 （委員）

昭和25年頃、現在の文京高校のあたりに児童相談所というものがあったと記憶している。当時

の資料はあるか。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）

豊島区に児童相談所が設置されていた記録はないと思う。相談所に近い機能を持つ施設があっ

たかもしれないが、把握していない。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について（掲示）

②令和５年度　区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度　区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023区政連絡会委員手帳の配布について

⑥町会連合会からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度１１月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年１１月２日（水） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ 

①令和 4年度 10 月 1 日付 管理職の異動について 

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

2．豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポス 

ター掲出依頼について 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催 

について 

（３）福祉総務課からのお知らせ 

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について 

（４）児童相談所の開設について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について 

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について 

④町会セミナー参加者募集について 

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

林 総一郎  副委員長（上池袋昭和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

佐々木 男女平等推進センター所長

佐藤 ごみ減量推進課長

栁下 福祉総務課自立促進グループ係長

小林 児童相談所設置準備担当課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

常 任 

相談役 

永野 裕子 

星 京子 

地区担

当課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・早川 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和 4 年度 10 月 1 日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポスター掲出

依頼について

（説明：男女平等推進センター所長）

質疑応答なし 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について 

 （説明：ごみ減量推進課長） 

質疑応答なし 

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について 

（説明：福祉総務課自立促進グループ係長） 

質疑応答なし 

（４）児童相談所の開設について 

（説明：児童相談所設置準備担当課長） 

質問（副委員長） 

子ども家庭支援センターも、新しい施設、組織か。 

回答（児童相談所設置準備担当課長） 

子ども家庭支援センターは、これまで東部子ども家庭支援センターと呼んでいた 

組織で、引き続き豊島区児童相談所と連携して、虐待の早期発見と在宅支援を担って

ゆく。
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（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について 

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について 

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について 

④町会セミナー参加者募集について 

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局） 

質疑応答なし 



- 1 - 

会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度１１月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年１１月９日（水） 午後２時００分～午後３時００分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ 

①令和 4年度 10 月 1 日付 管理職の異動について 

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

2．豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポス 

ター掲出依頼について 

（２）区民ひろば池袋のリニューアルオープンについて 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催 

について 

（４）福祉総務課からのお知らせ 

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について 

（５）児童相談所の開設について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について 

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について 

④町会セミナー参加者募集について 

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（７）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

岸本 明  委員  （池袋二丁目原町会） 

岡 弘之  委員  （池袋三業町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

早川 男女平等推進センター相談グループ係長

活田 地域区民ひろば課長

佐藤 ごみ減量推進課長

今村 自立促進担当課長

橋本 子育て支援課一時保護グループ係長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
梅本 人材育成担当課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

常 任 

相談役 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

地区担

当課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

   ①令和 4 年度 10 月 1 日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポスター掲出依頼につ

いて

（説明：男女平等推進センター相談グループ係長）

質疑応答なし 

（２）区民ひろばいけぶくろのリニューアルオープンについて

（説明：地域区民ひろば課長） 

質問（委員） 

地元住民として、2月 1日オープンとのことだが工事が延期することはないか 

回答（地域区民ひろば課長） 

延期はない。2月 1日オープン可能。近隣住民の方にご協力いただいて土曜日も工事を

やらせていただき、間に合わせていく。 

質問（委員） 

今まで通り、集会室の町会優先予約は変わらないか。 

回答（地域区民ひろば課長） 

変わらない。 

質問（委員） 

申し込みのやり方について、メールや電話は可能か。会議の日を決める時に、会議室の

空き状況が知りたいことがある。 

回答（地域区民ひろば課長） 

ホームページ又は直接来て予約していいただいている。 

質問（委員） 

会議の日を決める時に、会議室の空き状況が知りたいことがある。 

回答（委員長） 

空き状況は電話でも確認できる。また、施設管理予約システムの利用者登録をすればホ

ームページでも確認できるし、仮予約も可能。 

質問（委員） 

利用者登録は新たにしなおさなくてもよいか。 

回答（地域区民ひろば課長） 

今までの登録が使えるので、登録しなおさなくてよい。 

質問（委員長） 

集会室同様、教養室の夜間利用の予約もネットでできるか。 

回答（地域区民ひろば課長） 

できる。広さは変わったが教養室は今まであった。利用方法も今までと変更ない。 

質問（委員長） 
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施設ごとに利用者登録しないといけないので不便である。一度の登録で利用できるよう

にならないか。 

回答（地域区民ひろば課長） 

区全体の課題として認識している。システムをひとつ修正すると別の修正が出てくるの

でシステム改修に時間がかかる。今後、運用面から改善できないか検討していきたい。 

質問（委員長） 

利用料は 600 円とのことだが、確か 300 円だった気がする。値上がりするのか。 

回答（地域区民ひろば課長） 

集会室利用料の変更はない。300 円減免された金額ではないか。減免の適用はこれまでど

おりである。 

質問（委員） 

飲食は可能か。 

回答（地域区民ひろば課長） 

基本的には、飲食を主目的の利用は条例上禁止とさせていただいている。 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

今後はなるべく早く区内全域に進めていくということでよいか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

そうである。令和５年４月にモデル事業開始し、いずれ全域に広げていきたい。 

時期は未定だが、来年度中に移行できないか含めて検討しているところである。 

質問（委員長） 

アンケート結果について、水で洗うのが面倒という回答もあるが、その点いかがか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

良質な資源として回収するため洗っていただけるようルールを作っている。面倒という

のも率直な意見として受け止めている。 

質問（委員） 

豊島区のルールを守らない人への対策はいかがか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

分かりやすいルール作りとマニュアルを作成する。また、ルールの周知を徹底するため、

ホームページ掲載、動画の作成を行う。町会ごとの説明会も考えている。 

質問（委員） 

転入者は、売買や賃貸で豊島区に来られる方になると思う。豊島区のルールを知らない

人への周知はどう徹底するか。不動産業者にチラシを置くというのはいかがか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

まず、転入手続き時に冊子を配布する。また、不動産団体等への意見交換や情報提供につ

いても検討してまいりたい。 
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（４）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明：自立促進担当課長）

質問（委員長） 

①について、今年度の非課税相当の対象は、区が把握していないのか。一般的に、今年

は物価が上がってみんな困っていると思うが。 

回答（自立促進担当課長） 

区は前年度の収入は分かるが、今年急に収入が減った内容は把握できない。昨年収入が少

なかった非課税の方と今年収入が減った非課税相当の方の、両方をカバーする形となっ

ている。区内約 4 万世帯、全体の約 20％となる。物価高騰ですべての人が困っていると

思うが、今回の給付金は、特に家計への影響が大きい世帯を対象に給付させていただいく

ものとなっている。 

質問（委員長） 

②について、アンケート回答者の 20％が近隣のひきこもりについて知っているとなって

おり、20％の回答者が後段の質問に続くのか。区内の引きこもり数は把握できるのか。 

回答（自立促進担当課長） 

今回の調査では、目的が人数の把握ではないので把握はできない。国の推計値では、引き

こもり世帯は 2000 世帯と推定している。 

質問（委員長） 

地域の見守りの方法は具体的にどうしたらいいか。 

回答（自立促進担当課長） 

現在行っている地域の活動の中で、見守りを継続して欲しい。今後ひきこもりの方に特別

な見守りをお願いするというものではなく、引きこもりを特別なこととして扱わず、自然

な暖かい目で見守っていただくことで、外に出やすい、相談しやすい環境ができるものと

考えている。 

質問（委員） 

民生委員はひきこもりの問題について把握しているのか。民生委員の方が、よく知って

いる立場ではないかと思うので、可能な範囲でいいので、町会にも情報提供していただ

けると、見守りにはいいと思う。 

回答（自立促進担当課長） 

今回、民生委員にも調査した。今後、民児協の中でも報告していく。可能な範囲で情報共

有と連携できる環境を作っていきたいと考えている。 

（５）児童相談所の開設について 

（説明：子育て支援課一時保護グループ係長）

質疑応答なし 

（６）区民活動推進課からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 
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（７）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質問（委員長） 

保護司の推薦で保護司になれるようだが、保護司の人数が減ってきている。町会内で誰

が保護司の人なのか分からない。 

回答（委員） 

 町会内で保護司は 7～8名。今回は保護司について知って頂くためチラシを配布した。 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度１１月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年１１月４日（金） 午前１０時００分～１１時２０分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．東京都関係 

（１）環状第 5の 1号線（雑司が谷）における工事だよりの作成について 

2．他機関案件

（１）目白警察署からのお知らせ 

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ 

①令和 4年度 10 月 1 日付 管理職の異動について 

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 

3．豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポス 

ター掲出依頼について 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催 

について 

（３）福祉総務課からのお知らせ 

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について 

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について 

（４）児童相談所の開設について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について 

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について 

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について 

④町会セミナー参加者募集について 

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

重田 軍司  委員  （上り屋敷町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員  （光和会） 

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

東京都第四建設事務所 桐生 工事第一課 課長代理、    

東京都交通局建設工事部 今井 工事事務所 課長代理

目白警察署 大井 警部補

      山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 大竹 共生社会・事業開発課長

佐々木 男女平等推進センター所長

佐藤 ごみ減量推進課長

栁下 福祉総務課 自立促進グループ係長

小高 児童相談所設置準備担当課 管理グループ係長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

わがい 哲代 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・須永 
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質疑応答要旨 

1．東京都案件 

（１）環状第 5の 1号線（雑司が谷）における工事だよりの作成について

（説明：東京都第四建設事務所 工事第一課 課長代理、

東京都交通局建設工事部 工事事務所 課長代理）

質問（委員） 

 現在、地上の道路に置かれている資材などは、工事が終わるまでは片付かないのか。 

回答（東京都交通局建設工事部 工事事務所 課長代理） 

 ２工区については地下のトンネル工事が終わったので、土を埋め戻して舗装を復旧し、

都電も元に戻す。現在の鬼子母神停留所のようなイメージで復旧する。 

質問（委員） 

 まだ完成までに時間はあるが、見学会やイベントの予定はないのか。 

回答（東京都第四建設事務所 工事第一課 課長代理） 

 我々も、工事の PR はテーマとなっており、コロナの前は見学会なども開催していたので、

そろそろ再開していきたいと考えている。 

質問（委員長） 

 矢印の 2 番の場所については、出来上がっているのにまだ開通していない。まだ信号等

が整備されていないためか。 

回答（東京都第四建設事務所 工事第一課 課長代理） 

 目白通りの箇所で立坑築造工事の準備工事を行っており、道路の迂回なども出てくる。現

在、補強工事を行っており、終わり次第、着手したいと考えている。 

質問（委員） 

 弦巻通りの警備員は、以前は 24 時間いたが、1月ほど前から 17 時以降はいなくなる。交

通量も多く、地域の人から危ないとの声が出ている。 

回答（東京都交通局建設工務部 工務事務所 課長代理） 

 警備については、工事開始前から警備員が配置されていた。工事中は警備員を増員してい

たが、現在、地下工事も終わったため、通学児童の安全確保のための警備に戻したところ

である。 

質問（委員） 

 引き続き、夜間は配置されないということか。 

回答（東京都交通局建設工務部 工務事務所 課長代理） 

 工事の状況により、夜間配置が必要な場合には、また配置する予定である。 

質問（常任相談役） 

 弦巻通りと鬼子母神通りの間の通行帯の切り替えで、車が逆走しそうになることがある

のだが、ガードマンの質が悪く、案内に従うとかえって危ないことがある。建設受注会社

も含めて、注意を促し続けてほしい。 

回答（東京都交通局建設工務部 工務事務所 課長代理） 

 警備員には定期的に指導しており、これからも指導していく予定である。また何かあれ

ば、ご意見をいただければと思う。 

2．他機関案件

（１）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質疑応答なし 
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（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

   ①令和 4 年度 10 月 1 日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

質問（委員） 

 私どもの町会では、各戸別に募金を集めている。手間については、役員も理解してくれ

ているが、赤い羽根共同募金と歳末たすけあい募金がほぼ同時期であり、集金の機会を

１回にするなど、何か方法はないものか。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長） 

 共同募金については、殆どが都内の各施設や地域活動団体に配分されるものとなってい

るが、歳末たすけあい募金については、主に区内に配分されるもので、性格がちょっと違

う。しかしながら、今のようなお声は挙がっており、私どもも共同募金会と掛けあいなが

ら調整しているが、なかなか難しいところとなっている。 

3．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポスター掲出依頼につ

いて

（説明：男女平等推進センター所長）

質疑応答なし 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質問（委員） 

 説明会に行かなかった場合はどうなるのか。また、町会として、何かやるべきことはある

のか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 モデル事業の実施地区は、町会単位ではなく、町目ごとに設定させていただいている。説

明会に参加できなかった方に対しては、ホームページへの掲載、また、3月にはパンフレ

ットを全戸配布するなど、丁寧に周知を図っていく予定である。 

質問（委員） 

 モデル事業の検証後、区内全域の展開を図っていくと思うが、いつ頃からか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 区内全域での開始については、まだ決まっていない。SDGｓ未来都市の豊島区としては、

令和 5年度中に開始したいと考えているが、明確な時期はまだ示せない状況である。 

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明：福祉総務課自立促進グループ係長）

質疑応答なし 
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（４）児童相談所の開設について 

（説明：児童相談所設置準備担当課 管理グループ係長）

質問（委員） 

 児童相談所の設置は、政令で指定されるとのことだが、豊島区はどのような要件をもって

指定されたのか。また、児童相談所がない区においては、問題が起きた時にはどういう対

応を取るのか。 

回答（児童相談所設置準備担当課 管理グループ係長） 

 平成 28 年に児童福祉法の改正があり、各特別区においても児童相談所が設置できるよう

になった。これを機に、各区で設置の動きが出始めたところであり、豊島区は 7番目の区

となっている。各区において児童相談所を開設すると、児童相談所の所管が都から区へと

移り、区の児童相談所と子ども家庭支援センターが連携しながら児童虐待の対応を行っ

ていくこととなる。 

 指定にあたっては、東京都と 3 回協議を行い、区の児童相談体制等について確認を受け

た。その後、厚生労働省に指定申請を行い、最終的に内閣において閣議決定をいただいた

という流れである。 

質問（委員） 

 閣議決定とは、随分仰々しい。だから問題が起きてしまうのではないか。 

回答（児童相談所設置準備担当課 管理グループ係長） 

 これまでは、東京都と各区の自治体間で連携していたところで、その狭間に陥ったお子さ

んに残念な事件が起きてしまったこともあったので、自分たちの自治体の子どもは自分

たちで守ると趣旨いうから、今回、手を挙げ、設置に至ったところである。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度１１月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年１１月７日（月） 午後２時００分～３時２０分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．東京都関係 

（１）環状第 5の 1号線（雑司が谷）における工事だよりの作成について 

2．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ 

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ 

①令和 4年度 10 月 1 日付 管理職の異動について 

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

3．豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポス 

ター掲出依頼について 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催 

について 

（３）福祉総務課からのお知らせ 

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について 

（４）児童相談所の開設について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について 

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について 

④町会セミナー参加者募集について 

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

髙橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

説明者 

東京都第四建設事務所 木下 工事第一課長、    

           桐生 工事第一課 課長代

目白警察署 大井 警部補

      山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

佐々木 男女平等推進センター所長

佐藤 ごみ減量推進課長

栁下 福祉総務課自立促進グループ係長

小河原 子育て支援課相談・調整グループ係長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

渡辺 くみ子 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会） 

常 任 

相談役 
高橋 佳代子 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木 
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質疑応答要旨 

1．東京都案件 

（１）環状第 5の 1号線（雑司が谷）における工事だよりの作成について

（説明：東京都第四建設事務所  工事第一課長、    

 工事第一課 課長代理）

質問（委員長） 

 インフォメーションセンターには何名か常駐してご対応いただけるのか。 

回答（東京都第四建設事務所 工事第一課 課長代理） 

 基本的に昼間の時間は案内人を置く予定でいる。 

質問（委員） 

 完成予定はいつ頃になるのか。 

回答（東京都第四建設事務所 工事第一課 課長代理） 

 令和 10 年 3 月を予定している。 

質問（常任相談役） 

 今回の工事は補助 81 号線とは関係があるのか。 

回答（東京都第四建設事務所 工事第一課 課長代理） 

 補助 81 号線とはセットで工事を進めている。 

質問（常任相談役） 

 補助 81 号線の沿線は家の建て替えが進んでおり街づくりが行われているが、今回の工事

による影響はあるのか。 

回答（東京都第四建設事務所 工事第一課長） 

 そちらについては都市整備局の方で街づくりと一体になって別途進めているところ。環

状第 5の 1号線の工事より早く終わると思われる。 

質問（常任相談役） 

 大鳥神社の向かい側の踏切に 16 時 30 分ごろまで誘導の方がいるが、夜は池袋の方から

車で来た場合、雑司が谷二丁目の方面から歩いてくる人や自転車が見えにくく、運転が怖

いとの意見があった。 

回答（東京都交通局建設工務部 工務事務所 課長代理） 

 夜間の工事や警備員がいない時間帯の工事用車両が通るときは、建設会社とも話し合い

安全確保のための警備を配置する計画をしているところである。ただ、まだ具体的な日時

は決まっていない。夜間の工事があるとすれば警備員を配置する計画はしている。 

2．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問（委員） 

 先日、警視庁を名乗る女性の方から、特殊詐欺の手口のご説明をしたいという電話を受

けたことがあるが、そういったことはしているのか。 

回答（目白警察署 警部補） 

 民間の方からご説明したいという電話をする場合はあるが、「こういった手口があるので

お気を付けください」という電話から詐欺につなげるケースがある。防ぐために初めから

留守番電話を設定し、知っている方であれば折り返すというやり方をオススメしている。
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（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

   ①令和 4 年度 10 月 1 日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質問（副委員長） 

 募金をする際窓口では手数料無料だが、ATM 等で無料にすることはできないのか。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 総務課長） 

 ゆうちょ銀行でも手作業で手数料無料の手続きをしているところで、システム化ができ

ていないところである。共同募金会としても寄付・募金に関しては手数料無料化を訴えて

いきたい。 

3．他機関案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポスター掲出依頼につ

いて

（説明：男女平等推進センター所長）

質疑応答なし 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質問（委員長） 

 区全体での実施はいつからか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 モデル事業の内容を踏まえて検討するため時期はまだ明確には決まっていないが、令和 5

年度中には実施したいと考えている。 

質問（常任相談役） 

 プラスチックを別で回収するとどういう効果があるのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 現在プラスチック類は燃やして灰にしてから埋め立てを行っているが、その埋め立て量

が少なくなる。また、燃やす量が減るため CO2 削減につながる。その他、回収したプラス

チックを再利用することにもつながる。 

質問（常任相談役） 

 そうした流れを作るうえでそれなりに費用が掛かると思うが、今はどういう状況か。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 これからプラスチックを資源化するとなると、今まで燃やすごみとしていたものを資源

として回収し、処理することになるためその分の業務が増えることになる。東京都からの

補助金があるとも聞いているため活用していきたい。 

質問（常任相談役） 

 経費がかかるとしても、燃やさず資源をきちんと使っていくことが重要だという認識で

よいか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 地球温暖化、CO2 の排出量削減、海洋プラスチック問題等、トータルに考える中でプラス

チックリサイクルの動きを豊島区として進めていきたい。 
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（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明：福祉総務課自立促進グループ係長）

質問（委員） 

 ひきこもりに対してどういう施策をするつもりなのか。 

回答（福祉総務課自立促進グループ係長） 

 このアンケートをする前の段階で考えていたことだが、家族への支援を考えている。ひき

こもりの方が社会へ出るには家族のお力添えが重要だということが窓口等の実例を通し

て感じているところである。そのため、家族の方に正しい知識を身に着けていただくため

の講演会の実施や、相談の機会を増やすということを考えている。 

質問（委員） 

 ひきこもりの人との接点となりコミュニケーションを取る人というのは、どういった方

を期待しているのか。 

回答（福祉総務課自立促進グループ係長） 

 それぞれの立場によっていろんな役割が期待される。ひとつは民生児童委員のような地

域福祉の方がより専門的な知識を付けていただくために講演等を行っていきたい。その

他、専門的な知識を持っていない一般の区民の方についても啓発等していきたい。 

（４）児童相談所の開設について 

（説明：児童相談所設置準備担当課長）

質疑応答なし 

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 目白警察署からのお知らせ【回覧】

２． 豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

豊島区案件

１．

２．

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

３．

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

４．

５．

６．

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

７． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）「保護司というボランティア」パンフレットについて

ごみ減量推進課からのお知らせ

福祉総務課からのお知らせ

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

児童相談所の開設について

区内関係機関案件

長崎健康相談所の移転のお知らせについて

「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼に
ついて

会　議　録

令和4年度　11月期　第六地区区政連絡会
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（4）町会セミナー参加者募集について

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について
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【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

2．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について（依頼）

質問

回答

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

１．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について【掲示板】

質問

回答

（委員）

　豊島区ではＤＶ相談件数はどのくらいあるのか。

（相談係長）

　令和３年度の相談件数は約530件ほどありました。令和2年度はコロナ禍の影響で在宅期間が多い
こともあり、約700件は超えています。なお、現在の相談件数は減ってきています。

質疑応答要旨

（説明：目白警察署 警部補）

　各金融機関では手数料がかかってしまいますが、ゆうちょ銀行口座については窓口受付分に限り手
数料は免除されています。

質疑なし

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（委員）

　募金を払い込みするのに手数料がかかるとあるが、社会福祉協議会で手数料は負担するのか。

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（説明：相談係長）

（委員）

　去年の実績が760万円で、今年の目標金額が950万円になっているが、以前から目標金額は同じ
になっているのか。

（豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

　コロナ以前は実績で９００万円台を越していたのですが、２年度は６００万円台で３年度が７００
万円台に増えて来ていますので、コロナ禍前の水準で目標額を決めさせていただいています。

（委員）

　コロナになって総額が減っているというのは、募金活動をしなかった町会が増えたので実績が減っ
てしまったのか、または募金する人数と金額の平均値が減ってしまったのか、どちらになるのか。

　理由ははっきりしませんが、募金活動する団体が減ったというよりは集まる金額が少なくなったよ
うです。



質問

回答

質問

回答

2．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（2）プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

質問

回答

質問

回答

意見

回答

質問

回答

　紙布類の収集日は町会で月に一度の回収日に合わせるということか。

（ごみ減量推進課長）

　それは町会の集団回収日になりますので、それとは別に週1回の資源回収日になります。

（委員）

　新聞の回収日というと、勘違いして集団回収日にプラスチック資源ごみを出される可能性が高い。
一般区民が間違えないように、新聞の日は間違えやすいので段ボールの日でわかりやすいと思うので
注意してほしい。

（委員）

　相談の内容はどのようなものが多いのか。

（相談係長）

　暴力に関することがありますが、一番多いのは精神的暴力で怒鳴ったり、相手を無視したり束縛す
ることが多いようです。

（委員）

　相談する人の中では男性も含まれているのか。

（相談係長）

　相談者の中には若干いますが、圧倒的に女性の方が多いです。

（ごみ減量推進課長）

　そこの表現については、回収日を間違えないような工夫していきたいと思います。

（委員）

　集積場所が減ってきていているせいか、ペットボトルなどの資源ごみが溢れている。今後も増える
と思うが、あとから出しに行くと入れるところが無くなっている。

（ごみ減量推進課長）

　現在は食品用トレーとプラスチックを網とボックスの二種類で出していますが、今度はプラスチッ
ク資源はまとめて一つの袋で各家庭ごとに出していただきます。また、これまで可燃ごみとして出し
ていたものをプラスチック資源ごみとして出していただくようになります。収集日については比較的
量の少ない紙、布類の資源回収日に出していただくように考えています。

（委員）

（説明：ごみ減量推進課長）

（委員）

　プラスチック資源の出し方はどのようにしたら良いのか。

（ごみ減量推進課長）

　ペットボトルのコンテナを増やしてほしいというご要望がありましたらご連絡ください。また、業
者にも溢れているところがあればコンテナを増やして改善するように連絡いたします。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

（ごみ減量推進課長）

　各家庭でどのくらいのプラスチック資源がでるのかは不明ですので、モデル事業を実施して検証し
ていきたいと思います。

（ごみ減量推進課長）

　金属類が混入されていれば収集しない場合がありますが、当初は混乱はあると思いますので検討し
たいと思います。

（委員）

　この事業を浸透させるには町会の役割が大きいと思うので、説明会には各町会の役員を出席させた
ほうが良いと思うのだが。

（ごみ減量推進課長）

　説明会だけではなく、他には動画を作成して広報をすることやいろいろ考えて周知していきたいと
考えています。また、個別にご相談するかもしれませんのでご協力をお願いいたします。

　新たなモデル事業を実施する地区はいつごろ決まるのか。

（ごみ減量推進課長）

　説明会の資料をパンフレットにして、モデル事業を実施する地域の全戸に３月配布いたします。そ
の際には一枚ものも含めてわかりやすい冊子を作成していきます。

（委員）

（委員）

　外国人が多く居住していて、ペットボトルなどが混在していると収集してもらえないので、町会で
分別してやっと持っていってくれる。今度は細かいスプーンなどがはいっているとかなり作業が大変
で、手間がかかる。資源回収方法をアパートの住人、特に外国人に周知させるのは引っ越しも多く難
しいと思う。

（委員）

　プラスチック資源が可燃ごみに混在していた場合は収集されないのか。

　今回の４年度モデル地区を検証して、令和５年度中には区内全域で実施したいと考えています。プ
ラスチック資源の回収はSDGｓ未来都市である豊島区として早めに取り組んでいきたいと考えていま
す。

（ごみ減量推進課長）

　各家庭で袋にまとめるのであれば、市販のごみ袋を指定して出すように決めたほうが良いのではな
いのか。

（委員）

　ごみの分別や収集方法をまとめた一覧表を作成はするのか。

（委員）

（ごみ減量推進課長）

　新たなルールを浸透させるのは難しいと思いますが、浸透させるためにあらゆる方法を考えていき
ます。外国人の方には英語版をはじめ対応できる言語でパンフレットを作成いたします。



３．福祉総務課からのお知らせ

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

質問

回答

４．長崎健康相談所の移転のお知らせについて

５．児童相談所の開設について

質問

回答

質問

回答

６．西部区民事務所からのお知らせ

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

（4）町会セミナー参加者募集について

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について

（児童相談所設置準備担当課長）

　豊島区は７番目になりまして、ほかに６区が既に開設しています。

（委員）

　児童相談所は、豊島区のどこかには以前からあったのですか。

（児童相談所設置準備担当課長）

（委員）

　ひきこもり支援に関するアンケートは町会の役員が回答したものなのか。ひきこもりになる人は、
人と会うのが難しいと思うので誰が対応したのか知りたいと思うのだが。

　無記名ですので役員か会長の回答なのかはわかりませんが、場合によっては民生委員の方が記入し
ている場合があるかも知れません。

（福祉総務課 自立促進係長）

質疑なし

（説明：西部区民事務所長）

（説明：福祉総務課 自立促進係長）

（説明：長崎健康相談所長）

（説明：児童相談所設置準備担当課長）

　児童相談所は今まで都道府県の事務になっていて、法律の改正によりこれから豊島区が令和５年２
月から開始いたします。

（委員）

　都内では豊島区は７番目に児童相談所が開設されるようだが。

質疑なし



７．町会連合会からのお知らせ

（１）町連だより

（２）「保護司というボランティア」パンフレットについて

質疑なし

（説明：町会連合会事務局長）
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１． 目白警察署からのお知らせ

２． 豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

豊島区案件

１．

２．

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

３．

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

４．

５．

６．

７．

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

８． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）「保護司というボランティア」パンフレットについて

福祉総務課からのお知らせ

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について

会　議　録

令和4年度11月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所
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南長崎第四区民集会室　会議室
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南長崎第一保育園の改修工事について

西部区民事務所からのお知らせ

事　務　局
（担当課）
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（4）町会セミナー参加者募集について
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可否
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【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

要望

回答

2．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について（依頼）

【豊島区案件】

１．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について【掲示板】

2．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（2）プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

質問

回答 （ごみ減量推進課長）

　集積所の広さを考慮すると、紙、布類、段ボールの日で、週一回の回収日にプラチックを出して
いただくように考えています。

質疑応答要旨

（目白警察署 警部補）

質疑なし

（委員）

　毎年確定申告をしていて還付金を受け取っているが、申告しない人は還付金が戻ってくると言っ
た電話があるとその電話に反応してしまう方がいると思う。また、還付金詐欺の電話に１回出ると
リストに載るのか何回も電話が掛かってくるようなので、還付金詐欺に対しての周知を徹底してい
ただきたい。

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（説明：男女平等推進センター所長）

（委員)

質疑なし

　区からの借り受けで、詐欺被害の予防に自動通話録音機を65歳以上の方に無料で貸し出ししてい
ます。電話に出ないのが一番良いのですが、詐欺の犯人は録音されることを非常に嫌がります。目
白警察署で取り付けいたしますし、メンテナンスの対応も致します。録音のメッセージが流れると
相手は電話を切るので効果があります。希望される方はご連絡してください。

（説明：目白警察署 警部補）

　プラチックの回収日が1日増えるようになるのか。

（説明：ごみ減量推進課長）



要望

回答

３．福祉総務課からのお知らせ

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

質問

回答

４．長崎健康相談所の移転のお知らせについて

５．児童相談所の開設について

要望

回答

　朝8時までにゴミ出しをするルールの徹底については、清掃事務所と連携をしながら様々な方法
で呼びかけていきたいと思います。なお、区民説明会会場については広めの会場で近い場所と考え
て設定していたのですが、町会の地域から離れた場所になっている会場もあります。改めて追加の
説明会と夜間の開催について検討いたします。

　防犯パトロールをするとごみ収集日の前日にごみが出ている。年末で火事が多い時期なので前日
にごみを出さないようにして、当日の朝8時までにごみを出すように注意する掲示をしてほしい。
また、プラスチック資源に関する区民説明会を住民に広く周知する意味では、説明会会場を南長崎
六丁目地区では区民ひろばさくら第一で開催をお願いしたい。会場が近場でなければ誰も参加しな
いと思う。また、開催時間が全て昼間になっているが、夜間の時間帯も考えてほしい。

　前回の１０万円支給時の給付金支給世帯で約４万世帯になっております。

（説明：長崎健康相談所長）

　豊島区では住民税の非課税世帯はどのくらいあるのか。

６．南長崎第一保育園・長崎保育園大規模改修について

（説明：保育課 幼稚園係長  ）

質疑なし

（委員)

　開設後の運営は大変だと思います。他区の事案では子どもを保護したが、保護者に怒鳴り込まれ
止む無く開放してしまい、その結果不幸な事件に繋がってしまったと言ったことがありますので、
警察と良く連携して事故の起きないようにお願いしたい。

（児童相談所設置準備担当課長）

　児童相談所は子どもの命を守ることが一番大事な業務です。その際には子供の保護者と対峙する
ことは覚悟のうえで対応します。その意味でも職員がさまざまな児童相談所へ２年ないし３年相談
所職員として実際に仕事をして、経験を積んで戻っています。その経験を最大限生かして、豊島区
でも子どもを最優先に保護することを相談所の責務としてしっかりやっていきます。

質疑なし

（委員)

（ごみ減量推進課長）

（自立促進担当課長）

（説明：児童相談所設置準備担当課長）

（説明：自立促進担当課長）

（委員)



７．西部区民事務所からのお知らせ

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

（4）町会セミナー参加者募集について

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について

８．町会連合会からのお知らせ

（１）町連だより

（２）「保護司というボランティア」パンフレットについて

（説明：町会連合会事務局長）

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし

質疑なし
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【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

回答 （警部補）　

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

「秘密の暴露」と言われるのですが、犯人が捕まった時に犯人しか知り得ない情報などもありますの
で、細かいところまでは出せません。犯人以外の人も分かってしまうので。

　双方の住所が近いなど、今後の生活にも関わってくることもありますので、発信の仕方も神経を
使っているところです。

　町会役員会でも、こういうことがあったよと、しっかりと言えない。気を付けてというくらいにな
ります。特定できれば、例えば暗がりならば、電気を明るくするとか、手立てもあるが、「何丁目」
という案内だけとなると、声かけがあったよというだけになります。もう少し詳しい情報があればな
と思いましたが、なかなか難しいですね。

　お感じになることは分かります。ただ、特徴だけは載せていますので、似通った人から同じような
ことがされているということで、それを見て情報をくださることもあります。
　例えば、生徒や児童が「写真撮らせて」と声かけされた時には、先生にもご協力いただいて、学校
のネットワークで回していただいたという事案もあります。

　還付金詐欺ですが、おそらく言葉巧みに「還付金ありますから」とATMに誘い、その人は還付金
でお金が戻ってくると思って行くのでしょうが、どうして、もらえるはずのお金を自分が振り込んで
しまうのか、よくわからない。

質疑応答要旨

　メールで配信されますが、声かけされた場所の特徴の共通点などはあるのですか。

　「施設内」と説明であるときは、概ね、駅構内を指すことが多いです。例えば駅エスカレーター
上ってくるときに、スカートの中を盗撮されたという時に、どこの駅とは特定して配信できないの
で、「施設内」と「〇丁目」という表現になることが多いです。ほかに「公園」、「路上」という表
現では出しています。あまり特定しすぎてしまうのは、難しいところもあります。

　「ATMでの手続きはできない」ということがポイントになりますが、手続きをしますからとATM
に誘われ、手続きが分らないため電話対応で一生懸命に操作しているうちに、素直に入力してしまい
最後に整理番号と言われた数字を入力すると、それは振込金額であったと。操作途中で、警察官等が
声掛けしても、銀行や役所から電話がきているという、それだけで信じてしまっていますので、その
魔法を解かないとなりません。後で通帳記帳して、本人が驚いて相手に電話をかけても、相手の に
納得してしまうほど、信じている。

　スマホに警察から情報が入ってくるように登録しているが、子供に対する声かけの配信は事案の情
報だけで、その後の逮捕などの配信はないのですか。

　配信しております。先月は検挙情報を一度回しております。声をかけられたことがあった三日後く
らいに、検挙情報を配信しました。犯人が判明した際には、詳細までは出せませんが、「犯人がわか
りました」、「検挙しました」などの文言で流れることもあります。



質問 （委員）

回答 （警部補）　

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

　高齢者医療費の還付金がありますよと、金額も何十万ではなくて、２万程度で誘ってきます。医療
費などは申請するという手続きが必要になりますので。
　区役所を騙って「書類は届きましたか」という電話が入り、届いていないと言うと、今回に限り
ATMで特別に手続きをさせていただきますということから始まります。意外とそこで騙されてしま
います。

　月に１、２度、東長崎の駅前の金融機関前にお巡りさんが立っていることがあるが、その時、その
地域に電話が入っているということですか。

　そちらの地域に多くなっているということです。およらく、皆様の住所録のようなもののデータが
流れている。ある地区に電話が来ると、民間に協力要請して、その地区の方に注意喚起の電話を入れ
るとともに、警察官も投入しています。警察官が立っている場合はその地区に発生している場合が多
いです。そうして警戒をしていますので、見かけましたら電話が来ているんだなと思っていただきた
いです。

　登録していない電話番号に出ないということですね。

　おっしゃる通りです。チラシにもありますが、留守番電話機能で相手側としゃべらない、知らない
電話には出ないとか、直ぐに信じない方がいいのかなと。区役所の人から電話があったから間違いな
い、ということで、信じてしまっています。
　何回も騙される方もいますので、防ぐ手立てはいろいろとありますので、警察署にご相談くださ
い。また、おかしいなと思ったところで、すぐに連絡ください。

　ATM操作をしている時は、金額だとは思っていないということですね。そういうところを説明し
ないとなりませんね。

　説得に一時間くらい要する方もいます。

　機会を設けていただければ、実際の声を聴いていただいて、話の仕方など、そういうところをポイ
ントにお話させていただきます。皆様からの意見も取り入れて今後の資料作りに活用させていただき
ます。

　自分が払っていない税金が戻ってくるわけがないのに、そういう高齢者が騙されているわけですよ
ね。医療費も払いすぎれば、私のところには黙っていても還付されますので、なんでATMまで出て
いくのか考えられない。



2．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について（依頼）

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

（2）について

質問 （委員）

回答 （豊島区民社会福祉協議会 総務課長）　

【豊島区案件】

１．南長崎第一保育園・長崎保育園大規模改修について

（説明：保育課長  ）

質問 （委員）

回答 （保育課長）　

質問 （委員）

回答 （保育課長）　

2．長崎健康相談所の移転のお知らせについて

３．児童相談所の開設について

（説明：児童相談所設置準備担当課長）

　そこについては引き続き使っていただけるということで聞いています。

　回覧はございませんが、町会によってご希望のところには資材につけてあります。

質疑なし

質疑なし

（説明：長崎健康相談所長）

　こちらで関係のところと話して、改めてご案内させていただきます。これまでも使っていただい
て、これからも使っていただくというつもりでいましたので、確認させていただきます。相談の上、
ご連絡させていただきます。

　これまでは、幼稚園が使っているので、なるべく使わないでくださいということでした。鍵はある
のだが、なにか事故があってはいけないということでした。

　回覧はあるのですか。

　仮園舎には町会で、倉庫兼荷物置き場として、ひと部屋借りているのですが、令和４年度までは保
育園で使うので、遠慮してほしいという話があったが、その部屋は令和５年度、６年度も使用できな
いということですか。



質問 （委員）

回答 （男女平等推進センター所長）　

（2）プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（2）について

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

　毎年この期間、掲示のお願いをさせていただいております。

　できるだけ説明会に参加するようにしたいと思いますが、申込み制ではないですよね。何名くらい
予定しているのですか。

　ご予約は不要でございます。コロナの感染対策もありますので、会場の定員の半分程度を目安とし
ておりますが、当日の状況をみながら対応させていただければと思います。

　開催日のことですが、地域での開催が３回あるのですが、３回とも行かないとならないということ
ではないですよね。

　同じ内容を３回行いますので、ご都合のいい時にいずれかにお越しいただければと思います。

　令和５年４月からモデル事業を行います。資料には、モデル事業での検証結果を踏まえて、本格実
施に移行するという書き方をしておりますが、私共といたしましては、なるべく早く区内全域で実施
をしたいと考えております。SDGｓ未来都市である豊島区として、こうした取り組みについては積
極的に率先して取り組んでいくということで、今のところ早ければ、令和５年度、来年度中に本格実
施をしたいということを考えているところです。
　まだ、明確な時期はお示しできないのですが、なるべく早く実施をさせていただきたいと思ってお
ります。

５．ごみ減量推進課からのお知らせ

（説明：ごみ減量推進課長）

　このモデル事業はどのくらいの年数を経て、一般化されるのですか。

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

４．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について

（説明：男女平等推進センター所長）

　昨年もポスターを掲示しましたね。



（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

質問 （委員）

回答 （自立促進係長）　

質問 （委員）

回答 （自立促進係長）　

意見 （委員）

意見 （委員）

回答 （自立促進係長）　

意見 （委員）

質問 （千早三丁目町会　川田副委員長）

回答 （自立促進係長）　

意見 （委員）

回答 （自立促進係長）　

（1）について

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

　こういうものは掲示と回覧と両方で出した方がいいと思います。極端な話だと、掲示板に貼っても
見てないよと言う人もいる。

　「家計急変世帯」は申請が必要だということですが、例えば西部区民事務所でも書類はいただけますか。

　このチラシは掲示ですよね。できれば回覧した方がいいかなと思います。

　区民ひろば、区民事務所などの区の施設にも、申請書を設置するようにしていますので、書類につ
いてはそこで手に入れることはできます。区のホームページからもダウンロードすることも可能でご
ざいます。該当の方はそういったところで入手していただいてご申請いただくことになります。

　家族構成などで変わってくることがあります。単身世帯ですと、年間で１００万円が目安になりま
す。

６．福祉総務課からのお知らせ

（説明：自立促進係長）

　どちらがより多くの方に見ていただけるのかと迷ったところもあるのですが、町会に入っていない
方にもご覧いただくのには、と思ったところもありまして、今回掲示でお願いできればと思います。

　住民税非課税相当というのは、だいたい年収でいくら以下になりますか。

　私共も、皆様のお手数も大変だと聞いていますので、どちらが良いか迷って、今回は掲示をお願い
することにしましたが、逆に回覧でご協力いただけるのであれば、ご協力いただけるところだけでも
ご用意させていただきたいと思います。

　どのくらいの世帯が該当するのか分かりませんが、基本的なことは回覧した方がいいという気がし
ます。事務的に大変だとは思いますが、もし出来るのならば対応していただければありがたいです。

　小さい字だと、掲示板の前でずっと読んでいる人はいないですよね。これは絶対回覧ですよ。回覧
ならゆっくり読めます。

　回覧についてはご検討ください。ご用意いただけるならうちの町会はお願いしたい。

　ご希望の町会様にご用意いたします。１週間程度で郵送いたします。



意見 （委員）

質問 （委員）

回答 （委員）

質問 （委員）

回答 （委員）

意見 （委員）

　新任保護司検討委員会には私も入っています。どのように探そうかということで、育成委員さんや
民生委員さんやいろいろとありまして、区政連絡会で各町会さんにお願いしようかということで、こ
のチラシを配布させていただくことになりました。各町会長さんであれば、住民で知っている方もい
らっしゃるのではないかと。
　この２、３年で２０名以上３０名近くが定年で退任してしまう。単なる補充ではなくて、そういう
こともありますので、どなたか推薦していただけたらと。ただ、上の人が面接します。中には会社を
辞めて暇だから保護司でもやるかなど、そういう方もいますので、会長等の面接もあります。適任の
方がいらっしゃいましたら推薦をお願いいたします。

８．町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）「保護司というボランティア」パンフレットについて

（説明：町会連合会事務局長）

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

（4）町会セミナー参加者募集について

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし

７．西部区民事務所からのお知らせ

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

　目安としては、１町会１人くらいですか。

（２）について

　そうですね。南長崎２、３、４、５丁目、長崎１、２、３丁目もいません。千早３丁目は二人いま
すが、空いてる地域がありますので、ご協力お願いします。

　時間的な制約が多いです。

　何歳までいいのですか。

　４５～５０歳くらいからです。定年は７５歳です。だいたいが６０前の方ですね。若い方だとお仕
事を兼ねて会社勤めだよというと、集まりが二カ月に一度、研修もありますし、夜の会合はたまにし
かありませんので。



豊島区制施行９０周年事業について

質問 （委員）

回答 （町会連合会事務局長）　

質問 （委員）

回答 （委員）

回答 （町会連合会事務局長）　

　ポスターには主催者など掲載しないとなりませんが。もしよろしければ後援ということで第８支部
も載せてよろしいですか。

　「豊島区町会連合会第８支部」と入れていただければと思います。詳細はご相談ください。規定の
事業には出しませんという条件ですので、プラスして何か考えていただいてということになります。
９０周年を周知するために来場者に何か配付するというのが、一番簡単かもしれません。

　構わないです。

　できましたら、こちらは第８地区で賛同していただいて、この地区のイベントだと認識していただ
ければそれで構わないと思います。来場者に９０周年事業だと周知できるようなものをできればご用
意いただく形を取っていただければと思います。

　９０周年事業についてですが、夏に一度お話があったのですが、要町１、３丁目が中心となって、
千川１、２丁目でどんど焼きをやります。町連だよりに載っている「池袋本町商人まつり」でも町会
連合会からも支援金があったということですが、出来ましたら我々の事業も支援金を要請したいと思
いますが、よろしいでしょうか。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について（依頼）

豊島区案件

１．

２．

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（2）プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

３．

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

４．

５．

６． 西部区民事務所からのお知らせ

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

（4）町会セミナー参加者募集について

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について

７． 町会連合会からのお知らせ

（1）町連だより

（2）「保護司というボランティア」パンフレットについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議　録

令和4年度11月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年11月9日（水）　午前10時00分～11時45分

千早地域文化創造館　第１会議室

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

案　　　件 区内関係機関案件

会　議

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

長崎健康相談所の移転のお知らせについて

公開
の
可否

目白警察署からのお知らせ

児童相談所の開設について

「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について

ごみ減量推進課からのお知らせ

福祉総務課からのお知らせ

会議録



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

目白警察署 大井 警部補 目白警察署 山崎 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

佐々木 男女平等推進センター所長

佐藤 ごみ減量推進課長

福祉総務課 栁下 自立促進係長

大須賀 長崎健康相談所長

小林 児童相談所設置準備担当課長

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

委員 大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）　※代理出席あり

常　任
相談役

辻　　薫

地区連
絡担当

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

地域振興グループ係員
事務局

欠席

高桑　区民部長

小林　ひろみ

委　員

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

出席者

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

大槻 正臣 委員代理 大槻 由美子（千川二丁目町会）

説明者

西部区民事務所　地域振興グループ係長



【区内関係機関案件】

１．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補 ）

２．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度１０月１日付　管理職の異動について

（2）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について（依頼）

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

【豊島区案件】

１．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について【掲示板】

（説明：男女平等推進センター所長）

2．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（2）プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

質問

回答

質問

意見

質疑応答要旨

（委員）

　千川二丁目で今の段階で苦慮されていることなどありましたら、お話ください。

（委員）

　いままでの経過がわからないので、びっくりしているところです。確かにごみを分別するという
ことは大切なことと思いますが、実際どんなものでしょうかと思うところは、個人の意見としてあ
ります。いろいろと分けることの大切さもよくわかりますが、その後はどういうふうになっている
のか、ひょっとしてまとめて全部燃やしてしまっているのかもしれないとか、その方がコストが安
いのではないかとか、一部では言われていたりしています。みんなで協力しなけれないけないこと
ですし、後を追いかけていかなければならないと思いますし、結果がどのようになっているのか、
そこをきちんと教えていただいて、みんなで協力して、これから先環境づくりが出来ていけばと思
いますので、分別後のことをご報告いただけたらと思います。

（委員）

　千川二丁目は実施地域になっていますが、これからどのような準備をしておけばよいですか。連
絡が来るまで待っていればよろしいのでしょうか。

（ごみ減量推進課長 ）

　千川二丁目地区については、来年９月からのモデル事業の実施ということでございます。今回ご
説明した内容で区民説明会を行いますので、ご都合がよろしければご参加をしていただければと
思っております。その区民説明会のお知らせチラシは、区の方で千川二丁目全体に戸別配付をいた
しますので、そちらをご覧いただければと思います。当面はそういった流れで進んで参ります。

質疑なし

質疑なし

（説明：ごみ減量推進課長）

質疑なし



回答

質問

回答

３．福祉総務課からのお知らせ

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

（2）ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（1）電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

質問

回答

質問

回答

　本日はパーセントでの数字を持ち合わせておりませんが、確認書を送付した世帯は約４万世帯ほ
どと把握しています。

（委員）

　以前、清掃事務所長さんからご報告いただいた際には、コストの問題について申し上げました。
結局、今回は製品プラ、容器プラ両方やるということで、製品プラは全額豊島区の負担になる。容
器プラはメーカーが負担となる。それをそのままやるということはいかがなものかということで、
お話しました。ただ、リサイクルするということは非常に大事なことでありますので、それはぜひ
進めるべきだと思います。
　この資料では試行が入ってくるのは分かりますが、本格実施はどのくらいをめどに考えています
か。その地域以外がどのように構えればいいのかというのもあります。三多摩はすべてプラス
ティックリサイクルをやっている。豊島区清掃工場がもし壊れたら、三多摩に運ぶわけです。プラ
スティック入ったままでは受け入れないです。全部わけなければならない。普段からやっていない
とできないことです。そういう意味ではきちんとやっていくというのは非常に大事なことです。
　そういう意味でも、いったいいつ頃をめどとして全域を考えていますか。試行前ですので、明確
な形で言えなくても、気持ちとしてはいかがですか。

（ごみ減量推進課長 ）

　区内全域での本格実施の時期については、SDGｓ未来都市の豊島区としては率先して取り組んで
いきたいということで、早めに全域に対応したいという、基本的な考え方として持っております。
いまのところまだ、具体的な時期は明示できないのですが、令和５年度中には本格実施に移行した
いということを検討しているところです。思いとしては来年度中には本格実施に移行したいと考え
ているところです。

　結構多いですね。その４万世帯と言うのは、２３区の中では多い方ですか。

（自立促進係長 ）

　２３区での比較をしていませんので、この場での回答が出来ずに申し訳ございません。

（ごみ減量推進課長 ）

（委員）

　プラスティック製品については、これまで、燃やすごみとして収集をしていたところです。そち
らを資源として回収するという大きな変更になります。そのことについては大きな変更になります
ので、丁寧に周知を努めていきたいと思います。そもそもプラスティックを資源化するという流れ
につきましては、地球温暖化の問題であるとか、海洋プラスティック問題、そうしたものも、SDG
ｓ未来都市として、豊島区として、この資源を回収して資源化する、そうした事業を率先してやっ
ているところです。プラスティックについてはこれまで、燃やすごみとして、回収して、収集し
て、燃やしていたということですが、資源として回収いたしますと、資源化ということで、例えば
再商品化、身近なものですとプランターであるとか、コンテナを運ぶパレットなどに生まれ変わっ
たり、プラスティックに生まれ変わる素になるものに変えていく、そうしたことを豊島区としては
取り組んでいきたいと考えております。
　区民説明会ではそうした、プラスティック資源化の流れについても改めてご説明させていただき
ます。本日の資料にもございますが、そういったことも含めて周知に努めてまいります。

（説明：福祉総務課 自立促進係長）

（委員）

　支給対象となる世帯というのは、区の全世帯の何％くらいになりますか。

（自立促進係長 ）



４．長崎健康相談所の移転のお知らせについて

５．児童相談所の開設について

６．西部区民事務所からのお知らせ

（1）「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

（2）令和５年度豊島区民交通傷害保険の団体募集について

（3）令和５年度区政連絡会の日程（案）について

（4）町会セミナー参加者募集について

（5）2023年区政連絡会委員手帳の配布について

（説明：西部区民事務所長）

７．町会連合会からのお知らせ

（１）町連だより

（２）「保護司というボランティア」パンフレットについて

（説明：町会連合会事務局長）

質問

回答

質問

回答

（説明：長崎健康相談所長）

質疑なし

（委員）

（説明：児童相談所設置準備担当課長）

質疑なし

質疑なし

　町会連合会の新年会はコロナのこともあるが、やりますよね。

（委員）

　うちの町会も予定している。問い合わせもあるが、町会連合会がやるならと言っています。

（町会連合会事務局長 ）

　とりあえずはできないことはないとは思っているが、今月中にはご案内状を発送する予定でいま
す。

　そうですね。ただ、感染者を見ますと東京が8千人、北海道が９千人で過去最高といっているの
で、7万人を超えています。今のところはやるつもりでいいますが、状況によっては中止になる可能
性もあるということでお考えいただきたいと思います。

（町会連合会事務局長 ）



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度10月1日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

豊島区案件

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について（回覧）

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について（掲示）

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（４）児童相談所の開設について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について（掲示）

②令和５年度　区民交通傷害保険の団体募集について　

③令和５年度　区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023区政連絡会委員手帳の配布について

⑥町会連合会からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和４年１１月４日（金）　午後２時～３時１５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度１1月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について（掲示）



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

さくま　一生

豊島区民社会福祉協議会　田中総務課長

佐々木　男女平等推進センター所長

佐藤　ごみ減量推進課長

栁下　自立促進担当課自立促進係長

小林　児童相談所設置準備担当課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長 伊藤　高齢者医療年金課長

里中　郁男

区 高桑　区民部長 　　

地区担当
課　　　長

事務局 東部区民事務所　山川・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度10月1日付 管理職の異動について

　 ②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について（掲示）

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

　 ①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について（回覧）

　 ②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

モデル事業の対象地区は１０地区では駒込一丁目、二丁目町会だが、その他の町会でも説

明会を開催してもらえるのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

区民説明会は駒込一丁目、二丁目以外にお住まいの方でも参加できる。モデル事業実施地

区以外の町会でも要望があれば説明にうかがう。また、ルールをHPで公開しているので、参

考にしていただきたい。

質問 （委員）

今回のモデル事業は駒込一丁目、二丁目全域が対象になるのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

７月に基礎調査として２０世帯に調査をお願いした。今回のモデル事業は令和５年４月から実

施するが、駒込一丁目、二丁目全域が事業実施対象地域になる。

質問 （委員）

資源ごみの中にレジ袋があるが、レジ袋には生ごみを入れることが多い。その場合は燃やす

ごみとして良いか。

回答 （ごみ減量推進課長）

レジ袋は資源ごみとして回収することになるが、お問い合わせのように、生ごみを入れる場合

は燃やすごみとしていただいて良い。

質問 （委員）

モデル事業説明会の開催チラシは実施地区の全世帯にポスティングするのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

駒込一丁目、二丁目の全ポストに配布する。

質疑応答要旨



質問 （委員）

全域で事業を実施することになった場合、区で全世帯にチラシをポスティングしてもらえるの

か。我々町会でやらなくてはならないのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

区内全域で事業を実施することになった場合、全て区でポスティングする。

質問 （委員）

説明会は今回だけで終わってしまうのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

今回はモデル事業を実施するということで11月から12月に説明会を開催するが、町会単位で

要望があれば調整する。区内全域で本格実施となった場合には、別途説明会を実施したい。

質問 （常任相談役）

説明会に来たくても参加できない人のために、同時にオンラインでも開催できるようにする、

または、後からでも見られるようにしてもらいたい。

回答 （ごみ減量推進課長）

今回は技術的な問題もあり難しい。現在、わかりやすいルールづくりということで動画の作成

を考えている。

質問 （委員）

本格実施はいつごろの予定か。

回答 （ごみ減量推進課長）

明確にいつからとは申し上げられないが、SDGｓ未来都市として豊島区が率先して進めたいと

考えている。今のところ、令和５年度の早い時期に区内全域での実施に向けて取り組んでい

きたい。

質問 （委員）

区民説明会のチラシは区で配布してくれるのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

区が全てポスティングする。

質問 （委員）

現在、資源ごみの回収日は駒込地区は水曜日だが、モデル事業も水曜日で良いのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

駒込一丁目、二丁目はプラスチックは紙布類と一緒に木曜日の回収になる。

質問 （委員）

普通のごみ袋で出せば良いのか。透明の袋でないとダメか。

回答 （ごみ減量推進課長）

普通のごみ袋で、中身が見える透明・半透明の袋で良い。

質問 （常任相談役）

これだけ質問が出ているので、動画での説明ではなく、双方向のやり取りができるようにオン

ラインなどでの説明会を実施してもらいたい。

回答 （ごみ減量推進課長）



検討する。



３．福祉総務課からのお知らせ

　 ①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について（掲示）

　 ②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明者：自立促進担当課自立促進係長）

質問 （委員）

緊急支援給付金の対象者には区から確認書が届くとあるので、区で対象者を把握している

ということで良いか。

回答 （自立促進担当課自立促進係長）

区でほとんどの対象者がわかる。その方にはご案内を送付している。一部、区で収入を把握

できない年度途中での転入者についても確認のご案内をお送りしている。その他、今年中に

収入が減少し、住民税非課税相当となった世帯は区で把握できないため、広報などで周知

している。原則、区で把握できる対象者にはご案内が届くことになっている。

４．児童相談所の開設について

（説明者：児童相談所設置準備担当課長）

質問 （常任相談役）

児童相談所が開設する２月１日０時０分から、虐待の相談を受けたら一時保護ができるという

ことをしっかりと周知していただきたい。

回答 （児童相談所設置準備担当課長）

承知した。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について（掲示）

②令和５年度　区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度　区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023区政連絡会委員手帳の配布について

⑥町会連合会からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度１１月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年１１月１０日（木） 午前１０時００分～１０時５９分 

開催場所 オンライン開催 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

   ①令和 4 年度 10 月 1 日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

2．豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポスター

掲出依頼について

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催

について

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（４）児童相談所の開設について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（６）町会連合会からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

田中 豊島区民社会福祉協議会総務課長

佐々木 男女平等推進センター所長

佐藤 ごみ減量推進課長

今村 自立促進担当課長

橋本 子育て支援課一時保護係長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・渡辺 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

   ①令和 4 年度 10 月 1 日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間における DV 防止啓発ポスター掲出依頼について

（説明：男女平等推進センター所長）

質問（委員長） 

案内に、ケンカとＤＶの違いが書いてある。 

回答（男女平等推進センター所長）

 対等の立場でするのがケンカで、上下関係があって一方的支配ということになるとＤＶ

になる。言い争いは夫婦喧嘩でおさまるが、どちらか一方だけが言って、もう一方が委

縮して何も言えない状態であると、ＤＶが疑われるということになる。 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について 

（説明：ごみ減量推進課長）

質問（委員） 

前回のモデル事業に参加させていただいた。大変な変更であり、町会全体で次世代に環境

を残すという目的がある。商品にはプラ、ペットなどと書かれているが、どちらか（分別

が）わかりにくい品があるので、町会役員が把握していないといけない。説明会には、2

丁目の方でないと出られないのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

モデル地域以外の方でも参加可能である。申し込みの必要はない。直接会場にお越し頂け

れば結構である。 

質問（委員） 

その場合、申し込みをした方がいいのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

予約不要としている。直接会場にお越し頂ければ結構である。 

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明：自立促進担当課長）

質疑応答なし 
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（４）児童相談所の開設について 

（説明：子育て支援課一時保護係長）

質問（委員長） 

先日、新聞で大きな事故が報道されたが、あのような施設か。 

回答（子育て支援課一時保護係長） 

名古屋の死亡事故かと思うが、私どもの児童相談所も 2階、3階を使うが、転落等の防

止対策をしている。他で起こった事故も検証して、事故防止に努めたいと思っている。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について

②令和５年度 区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度 区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023 年区政連絡会委員手帳の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 交通傷害保険の回覧用のチラシについて、折って送られて来ていると思うが、回覧する

ため、折らないで送ってもうことはできないか。 

回答（区民活動推進課長） 

確認して回答する。 

意見（委員） 

（町会セミナーに関して）メール、ラインなどを使って、どういうことが町会で話し合

われているかを知って頂くことが大事だ。（登頂会では、区政連絡会の）毎月の資料を皆

さんに配ることはできないので、PDF や JPEG にして 30 人ぐらいの役員のライングルー

プに送っている。セミナーは時間があれば、ぜひ受けられるといいと思う。 

質問（委員長） 

全会の町会セミナーでもデジタル化のテーマがあったが、小規模な町会活動でも使える

実例を紹介してほしい。 

回答（区民活動推進課長） 

ご意見を事業者に伝える。 

（６）町会連合会からのお知らせ 

（説明：町会連合会事務局）

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度10月1日付 管理職の異動について

②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について（掲示）

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について（回覧）

②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（３）福祉総務課からのお知らせ

①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について（掲示）

②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（４）児童相談所の開設について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について（掲示）

②令和５年度　区民交通傷害保険の団体募集について　

③令和５年度　区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023区政連絡会委員手帳の配布について

⑥町会連合会からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和４年１１月１１日（金）　午後２時～２時５５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度１１月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会） 小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会）

峰岸　猛　委員（南大塚仲町会） 三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

小林　訓子　委員（南大塚自治会） （代理）寺﨑　副会長（南大塚二丁目北町会）

（代理）松原　婦人部長（大塚駅南町会） （代理）相澤　副会長（東池袋五丁目東町会）

ふるぼう　知生　 細川　正博

出席者

豊島区民社会福祉協議会　田中総務課長

佐々木　男女平等推進センター所長

佐藤　ごみ減量推進課長

栁下　自立促進担当課自立促進係長

小河原　児童相談所設置準備担当課相談・調整係長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

星野　学務課長

竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会） 田邉　安幸　委員（大塚駅南町会）

國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会）

根岸　光洋 　

区 高桑　区民部長

地区担当
課　　　長

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度10月1日付 管理職の異動について

　 ②「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．「女性に対する暴力をなくす運動」期間におけるDV防止啓発ポスター掲出依頼について（掲示）

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

　 ①「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について（回覧）

　 ②プラスチック資源回収モデル事業に関する区民説明会の開催について

（説明者：ごみ減量推進課長）

（質疑なし）

３．福祉総務課からのお知らせ

　 ①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援交付金について（掲示）

　 ②ひきこもり支援に関するアンケート結果について

（説明者：自立促進担当課自立促進係長）

（質疑なし）

４．児童相談所の開設について

（説明者：児童相談所設置準備担当課相談・調整係長）

（質疑なし）

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①「豊島大博覧会」会期中の郷土資料館の開館時間延長について（掲示）

②令和５年度　区民交通傷害保険の団体募集について

③令和５年度　区政連絡会日程（案）について

④町会セミナー参加者募集について

⑤2023区政連絡会委員手帳の配布について

⑥町会連合会からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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